



■ Blog de J.M. López Vega

NOTICIA-IDEAS CENTRALES

China y Vaticano: todos los frutos del acuerdo (que se renovará en breve). INFOVATICANA. 14sep20. <https://infovaticana.com/2020/09/14/china-y-vaticano-todos-los-frutos-del-acuerdo-que-se-renovara-en-breve/>

Citas textuales:

«El acuerdo provisional entre China y el Vaticano ha sido implementado con éxito gracias a los esfuerzos de ambas partes», ha declarado el portavoz del ministerio de Asuntos Exteriores chino, Zhao Lijian. Según Bloomberg, el acuerdo sobre el nombramiento de obispos firmado por Roma y Pekín el 22 de septiembre de 2018 se renovará en breve.

No está claro a qué se refiere Zhao cuando habla de «éxito»: si el acuerdo ha alcanzado los resultados previstos, estos parecen depender más del sentido común y la disponibilidad de los católicos de las distintas realidades locales que del propio acuerdo. Además, es evidente que el Partido comunista chino no tiene intención ninguna de aflojar el control sobre la vida de los católicos y está explotando el acuerdo (y probablemente lo está violando, aunque al ser el texto secreto no podemos estar seguros) para aumentar la persecución religiosa.

Que el acuerdo sea problemático y doloroso para la Iglesia en China, es algo que el Vaticano nunca ha negado. Hace dos años, una «importante fuente vaticana» declaró a Reuters: «No es un gran acuerdo, pero no sabemos cuál será la situación dentro de 10 o 20 años. Podría incluso ser peor. Despues aún estaremos como pájaros en una jaula, pero la jaula será más grande. No es fácil. Siguen los sufrimientos. Tendremos que combatir para aumentar, aunque sea un centímetro, las dimensiones de la jaula».

Más interesante es la declaración que hizo hace unos meses al *Corriere della Sera* un importante diplomático vaticano: «Hay que dialogar de manera pragmática. Sabemos que se trata de un mal acuerdo, porque los chinos tienen la sartén por el mango, y cada vez que la cogemos nosotros, los católicos, nos quemamos. Pero Pekín acepta que la Iglesia de Roma entre en las cuestiones religiosas, algo que nunca antes habían admitido.

Si, por tanto, hace dos años la Santa Sede reconocía que «no es un gran acuerdo», a dos años de distancia admite que es «un mal acuerdo», pero que considera, sin embargo, mejor que «ningún acuerdo».

Los frutos del entendimiento dos años después. En China, sin contar Hong Kong y Macao, existen 135 diócesis y prefecturas apostólicas. Antes del acuerdo, solo 72 de estas tenían obispo. Hoy, dos años después, la cifra sigue siendo la misma. En los últimos 24 meses ha habido, en total, dos ordenaciones episcopales y cinco instalaciones oficiales. Las dos ordenaciones, «no son el resultado del acuerdo ... estaban siendo gestionadas desde hacía años y la iniciativa partió, respectivamente, de la comunidad y del anciano obispo local».

COMENTARIOS

El término “éxito” que menciona en sus declaraciones Zhao Lijian, portavoz de Asuntos Exteriores chino, sin duda es cuestionable, o depende de la perspectiva desde que se evalúen los resultados del “acuerdo secreto” entre China y el Vaticano. Si lo analizamos desde la perspectiva China, el éxito es evidente, pues entre los resultados a su favor están:

- El reconocimiento oficial por parte del Vaticano de la Asociación Patriótica Católica China (APCC) dependiente del Partido Comunista Chino.
- El reconocimiento por la Santa Sede de obispos y sacerdotes consagrados u ordenados en la APCC.
- Ha impedido el nombramiento de más obispos y reducido la ordenación de sacerdotes.
- Mayor control de la población católica, sobre todo la clandestina, integrada por quienes no quieren afiliarse a la APCC. El Vaticano les insta a que se afilién y el gobierno los persigue con más encierro ante la indiferencia de Roma.
- Elogios de la Santa Sede sobre el gobierno Chino, al que cataloga como “el más cercano a la Doctrina Social de la Iglesia”¹
- Integración en las ceremonias católicas del culto a los líderes del Partido Comunista.

Los logros de este acuerdo para el Vaticano no se perciben, aún con la mejor de las voluntades, cercanos al éxito.

- Aunque no conocemos los pormenores del “acuerdo secreto” el único logro positivo que observamos, es que se ha

¹ La Stampa. 02 de febrero de 2018. “Chinos, quienes mejor realizan la doctrina social de la Iglesia”.

Recuperado de: <https://www.lastampa.it/vatican-insider/es/2018/02/02/news/chinos-quienes-mejor-realizan-la-doctrina-social-de-la-iglesia-1.33975278>

En lo que respecta a las instalaciones oficiales, la primera ha sido la de monseñor Pietro Jin Lugang de Nanyang el 30 de enero de 2019, «que hacía cuatro años que se negociaba», continúa el padre Ticozzi. Su instalación se enmarca en un acuerdo con las autoridades locales para evitar que ocho sacerdotes que no querían registrarse oficialmente fueran expulsados de sus iglesias, dejando solos a los fieles.

Monseñor Pietro Lin Jiashan de Fuzhou y monseñor Paolo Ma Cunguo de Shouzhou, ambos obispos clandestinos, han sido oficializados. Sobre todo el segundo, «para evitar ulteriores dificultades al ministerio pastoral». Los últimos dos, monseñor Pietro Li Huiyuan de Fengxiang y monseñor Jin Yangke de Ningbo ya eran obispos oficiales, pero aún no instalados.

Por último, siete obispos excomulgados han sido perdonados por el papa Francisco: cinco de estos, que habían tomado posesión con permiso del régimen, pero no de Roma, en cinco diócesis, han quedado a la guía de sus rebaños. Los otros tomaron posesión de sus diócesis, ocupando el lugar de dos obispos nombrados por Roma, pero clandestinos dado que el gobierno chino no los ha reconocido nunca.

A día de hoy hay en China 14 obispos clandestinos, no reconocidos por Pekín, muchos de los cuales son perseguidos, o son vigilados, o están bajo arresto. Los casos más complejos son los de Vincenzo Guo Xijin (Xiapu-Mindong), Agostino Cui Tai (Xuanhua) y Taddeo Ma Daqin (Shanghai). Otros dos obispos, Giacomo Su Zhimin y Cosma Shi Enxiang, han desaparecido, el primero en 1966 y el segundo en 2001: el régimen nunca ha declarado dónde se encuentran o si siguen con vida.

Iglesias destruidas y misas prohibidas a los menores de 18 años. Más allá del nombramiento de los obispos, y a pesar del acuerdo, el régimen chino no ha detenido su política de persecución de los católicos, y en general de los cristianos y todas las otras religiones ... En muchas localidades, los cristianos son fichados y discriminados si quieren obtener un empleo estatal; los menores de 18 años no pueden entrar en las iglesias, ni participar en la catequesis, ni ser educados en la fe; a los sacerdotes y los obispos se les exige la inscripción en la Asociación patriótica, que predica una Iglesia independiente y autónoma del Vaticano y del Papa; las comunidades religiosas no pueden organizar ninguna actividad sin la autorización del Estado (peregrinaciones y catequesis incluidos); las comunidades religiosas no pueden abrir escuelas o jardines infantiles.

Es más: muchas iglesias han sido demolidas, a otras les han derribado la cruz del tejado; dentro y fuera de los lugares de culto hay que exponer la bandera china, y a veces el retrato del presidente Xi Jinping, y hay que instalar cámaras de vigilancia conectas a los sistemas de seguridad pública; a los sacerdotes se les exige, durante las celebraciones, subrayar la adhesión de la fe a los valores fundamentales del socialismo con características chinas.

Tal vez se refiere a la represión de los católicos el portavoz del ministerio de Asuntos Exteriores, Zhao Lijian, cuando habla de «éxito». Y si así fuera, se equivocaría: no solo el número de los cristianos ha superado en China al de quienes se adhieren al Partido comunista, sino que según una encuesta realizada por el pastor Steve Z. y publicada en China Source, quienes se adhieren al cristianismo son siempre más instruidos, se adhieren por «razones metafísicas» y no pragmáticas («conocer la verdad e ir al cielo») y, por último, conocen la fe gracias al testimonio de otros cristianos.

detenido la consagración de nuevos obispos por parte de la APCC.

- Pero continua la persecución a los católicos.
- Obispos acosados, bajo arresto o desaparecidos.
- Iglesias demolidas.
- Los cristianos son fichados y discriminados.
- Los menores de 18 años no pueden entrar en las iglesias, ni participar en la catequesis.
- A los sacerdotes y los obispos se les exige la inscripción APCC.
- Las comunidades religiosas no pueden organizar actividades sin la autorización del Estado
- Los religiosos no pueden abrir escuelas o jardines infantiles.

Pero hay un punto que menciona la nota en el que es necesario reflexionar: hace dos años la Santa Sede reconocía que «no es un gran acuerdo», a dos años de distancia admite que es «un mal acuerdo», pero que considera, sin embargo, mejor que «ningún acuerdo».

No estamos seguros de que esto sea correcto. Si lo analizamos desde la perspectiva de dos países donde cada uno quiere defender sus intereses, posiblemente sea cierto. Pero si lo analizamos desde la perspectiva de la Iglesia, de los derechos de Cristo Rey, no es correcto ni válido este acuerdo.

La Iglesia no puede permitir que el culto de adoración a Dios se vea contaminado con los ídolos del partido comunista chino, ni que sus obispos y ministros estén sujetos a los mandatos de un gobierno antireligioso, y tampoco puede quedarse impasible ante la destrucción de sus templos y las injusticias sistemáticas contra los católicos.

Definitivamente no pronostica nada bueno la renovación del «acuerdo secreto».

Pero en realidad tampoco es un éxito para el gobierno chino, pues el número de cristianos que no pertenecen a la APCC sigue aumentando.

Parolin confirma que Roma ratificará el acuerdo secreto con Pekín.

INFOVATICANA. Por Carlos Esteban. 14sep20.

<https://infovaticana.com/2020/09/14/parolin-confirma-que-roma-ratificara-el-acuerdo-secreto-con-pekin/>

Citas textuales

Ya tenemos la confirmación más oficial que podríamos desear (o temer): el propio secretario de Estado vaticano, ha confirmado que los infames acuerdos secretos muñidos por el ex **cardenal McCarrick** con el gobierno chino, que tanto ha desconcertado a tantos fieles, especialmente en la propia china, seguirán adelante.

Lo cuenta la agencia italiana AgenSIR: Parolin prevé renovar su acuerdo provisional con China sobre nombramiento de obispos, como parte de los esfuerzos por “normalizar” la vida de la Iglesia en China.

Si el objetivo es la ‘normalización’, parece evidente que **Su Eminencia y los fieles chinos no tienen la misma definición de ‘normalidad’**. Normalidad no es -no parece- que **el Gobierno haya redoblado las campañas de persecución, detención y acoso de clérigos fieles**; normalidad no es la constante **demolición de iglesias y santuarios** o la destrucción de las cruces; normalidad no es **obligar a los párrocos a elogiar** en sus homilías el ‘socialismo con rasgos chinos’, una ideología orgullosamente atea; normalidad no es que los obispos de la Iglesia católica los elija un departamento de una administración anticristiana; normalidad no es **forzar a los laicos a sustituir** en sus propios hogares **las cruces y símbolos religiosos por imágenes de Mao y Xi Jinping**. Salvo, claro, para Parolin.

“Con China, nuestro interés es normalizar la vida de la Iglesia tanto como sea posible, para garantizar que la Iglesia pueda llevar una vida normal, lo que para la Iglesia Católica es también mantener relaciones con la Santa Sede y con el Papa”, dice el cardenal. “Nuestra perspectiva está en este enfoque eclesial, en un marco de coexistencia pacífica, para buscar la paz y superar tensiones”.

EL OBISPO FUE NUEVAMENTE PUESTO BAJO ARRESTO DOMICILIARIO. China: presionan al obispo Jia Zhiguo con cerrar un orfanato para niños discapacitados si no se une a la Asociación Patriótica.

INFOCATÓLICA.

06sep20.

<https://www.infocatolica.com/?t=noticia&cod=38554>

Citas textuales:

El 10 de agosto, cinco días antes de la Fiesta de la Asunción, un día sagrado en el que se conmemora la ascensión corporal de la Virgen María a los cielos, las autoridades **detuvieron al obispo (Julius) Jia Zhiguo en su hogar**.

El Partido Comunista Chino (PCCh) continúa reprimiendo a los católicos no registrados, ignorando las directrices del Vaticano del 2019, las cuales exigen respetar a los que se niegan a unirse a la Asociación Patriótica Católica China (APCC) por razones de conciencia.

Según una fuente familiarizada con la situación, el obispo fue trasladado a un hotel local para ser mantenido bajo arresto domiciliario por infringir la regla de prohibición de celebrar reuniones en lugares de culto para evitar la propagación del coronavirus. **Supuestamente permitió que algunos miembros de la congregación cantaran himnos en la iglesia la noche del 9 de agosto**. Los funcionarios afirmaron que tales actividades solo pueden ser organizadas si se cuenta con el permiso del Gobierno local.

Otra fuente informó que el **obispo Jia**, de 85 años, afirmó lo siguiente mientras era detenido el 10 de agosto: «No puedo unirme a la APCC, moriré allí»... El mismo

El secretario del Estado Vaticano, el cardenal Pietro Parolin, confirma que los acuerdos con el Gobierno de China seguirán adelante, como parte del esfuerzo por “normalizar” la vida de la Iglesia en China después de la pandemia.

Carlos Esteban se pregunta con razón en qué consiste esa “normalización”. Posiblemente se refiera a continuar las persecuciones -que por cierto no se han detenido- demoler iglesias y santuarios, destrucción de cruces, obligar a los sacerdotes a elogiar el socialismo chino y a los laicos a sustituir las imágenes religiosas por fotografías de Mao y Xi Jinping.



Un claro ejemplo de la situación de los católicos en China: presionan al obispo Jia Zhiguo con cerrar un orfanato para niños discapacitados si no se une a la Asociación Patriótica



Orfanato para niños discapacitados en Zhengding, China.

La acusación para su detención es que *supuestamente permitió que algunos miembros de la congregación cantaran himnos en la iglesia la noche del 9 de agosto*, y no había solicitado el permiso del gobierno local.

El obispo de 85 años declaró: «*No puedo unirme a la APCC, moriré allí*».

fue arrestado varias veces por negarse a unirse a la APCC y ha pasado una gran cantidad de años en prisión y bajo arresto domiciliario.

«El obispo ha sido sometido a una vigilancia constante», recordó un católico de la diócesis. «Tenía que reportarse ante las autoridades a diario, tomándose una foto a la hora de acostarse. También tenía que tomar fotos de lo que comía, de dónde había estado y de lo que había hecho. No posee ningún tipo de libertad».

Durante los últimos meses, el Gobierno ha estado acosando al obispo por el orfanato que dirige desde hace 30 años. El mismo fue repetidamente presionado a fin de obligarlo a firmar un acuerdo para que los niños fueran transferidos a un orfanato estatal. La mitad de los huérfanos, la mayoría de los cuales son discapacitados y fueron abandonados por sus padres, fueron retirados del orfanato en el mes de junio, y los funcionarios amenazaron con retirar a los niños restantes si el obispo y las monjas que los cuidaban no cooperaban.

El 24 de junio, más de 70 agentes de policía y 25 empleados de una institución de asistencia social local se presentaron en el orfanato para llevárselo por la fuerza a 25 niños mayores, mientras que a los más pequeños se les permitió quedarse temporalmente... los funcionarios amenazaron con castigar a todo el que tomara fotos y las subiera a internet.

Menos de dos semanas después, al obispo se le exigió entregar a los niños restantes. «Funcionarios del Departamento de Trabajo del Frente Unido acudieron al lugar casi todos los días del mes de julio para amenazar al obispo, pero él se negó firmemente a entregar al resto de los niños», le dijo una fuente a Bitter Winter.

Ante la resistencia del personal y de los niños, uno de los cuales amenazó con suicidarse si se lo llevaban, los funcionarios detuvieron su reubicación, pero continuaron hostigando al obispo y a su personal.

Las autoridades también presionaron a las monjas que trabajan en el orfanato para que abandonaran la residencia del obispo y se unieran a la APCC, alegando que, sin la aprobación del Gobierno, es un obispo ilegal y que todos los conventos asociados con él serán clausurados.

Según UCA News, el obispo Jia Zhiguo «se negó a firmar un documento en el cual se prohíbe el ingreso de menores de 18 años a las iglesias, lo cual se estableció como condición para que pudiera reabrir las mismas»... Las autoridades afirman que el obispo Jia y las monjas nunca podrán cuidar a los niños discapacitados a menos que se unan a la APCC. Pero, de hecho, incluso las organizaciones caritativas para menores y los orfanatos administrados por lugares religiosos aprobados por el Estado están siendo prohibidos en China.

75 años de la ONU y arranque de su Asamblea General virtual. **Parolin: "La carga que llevan algunos concierne necesariamente a toda la familia de naciones"** RELIGIÓN DIGITAL. 22sep20.

<https://www.religiondigital.org/vaticano/Parolin-concierne-necesariamente-familia-naciones-75-anos-onu-mensaje-0-2270772930.html>

Citas textuales:

75 años de trabajo y compromiso en favor del derecho, la protección y el desarrollo del mundo, con fracasos y reveses, pero aún con la necesidad de seguir respondiendo a las esperanzas de los pueblos. Es así como el Cardenal Secretario de Estado, Pietro Parolin, habla en nombre de la Santa Sede en un video mensaje con motivo de la conmemoración del septuagésimo quinto aniversario de la

Este obispo ya fue arrestado varias veces por negarse a unirse a la APCC y ha pasado una gran cantidad de años en prisión y bajo arresto domiciliario.



Obispo (Julius) Jia Zhiguo

Dirige un orfanato para niños discapacitados, abandonados por sus padres. Ya le quitaron la mitad de los niños, los mayores, pero el obispo se niega a entregar la otra mitad.

En este orfanato colaboran también varias religiosas, que sufren similares presiones para afiliarse a la Asociación Patriótica.

Según una fuente, el gobierno primero sacará a los niños, luego expulsará a las monjas y finalmente cerrará sus conventos.

Verdaderamente trágica la situación de los católicos en China. La resistencia de muchos de ellos, que se niegan a afiliarse a la APCC, la iglesia comunista, es ejemplar. Algunos ya han sido premiados con el martirio.

¿Y el Vaticano?

En el inicio de la conmemoración de 75 aniversario de la fundación de la ONU, el cardenal Pietro Parolin, secretario del Estado Vaticano reconoce la labor de esta institución y Menciona que la Santa Sede se suma a sus esfuerzos.

Es necesario hacer uno pequeños comentarios.

1. La labor de la ONU no ha sido del todo justa y fraternal. Sin duda hay intereses que prevalecen en la organización. Sólo un par de ejemplos de cómo este

Organización de las Naciones Unidas en Nueva York, que hoy lanza su Asamblea General en modo virtual a causa de la pandemia.

También la contribución de la Santa Sede en este largo período -señala el Secretario de Estado- nunca ha fallado en cuanto a apoyo y participación, desde 1964, cuando fue reconocida como Estado observador. Los Papas -recuerda el cardenal citando a Pablo VI, Juan Pablo II y el Papa Francisco- siempre han instado a esta "noble institución" a ser un "centro moral" donde cada país pudiera "sentirse en casa", donde la "familia de naciones" se reuniera y donde la "comunidad internacional, en un espíritu de fraternidad y solidaridad, avanzara con soluciones multilaterales a los desafíos mundiales".

Porque, como dejó claro la pandemia del Covid-19, no podemos "seguir pensando sólo en nosotros mismos", debemos trabajar juntos para superar el sufrimiento más grave del mundo, "conscientes de que la carga que llevan algunos concierne necesariamente a toda la familia de naciones".

Lo que cabe señalar de estos primeros 75 años de las Naciones Unidas, en palabras del Cardenal Secretario de Estado, es el compromiso de proteger y promover el derecho y la justicia en el mundo contra "la guerra y la violencia", llevar alimentos a los que no los tienen, "proteger nuestro hogar común" y "avanzar en un mundo de desarrollo humano integral". Parolin no deja de mencionar, por tanto, la labor de la ONU en defensa del derecho esencial a la libertad religiosa y el compromiso para que la diplomacia y el diálogo puedan resolver las guerras y los conflictos y reparar lo que la violencia destruye.

En la historia de la institución internacional ha habido reveses y fracasos. Las Naciones Unidas no son perfectas -señala el Secretario de Estado- y no siempre han estado a la altura de su nombre e ideales, y esto cada vez que los "intereses especiales" han prevalecido sobre la búsqueda del bien común. De ahí la advertencia que el representante del Vaticano dirige a los diplomáticos que se sientan en la Asamblea, no sólo para revitalizar, en un mundo cambiante, el espíritu original de la Institución, sino sobre todo para renovar el compromiso sincero con la búsqueda del bien común a través de un consenso y un compromiso auténticos.

A pesar de todo -concluye el cardenal Parolin - la Organización de las Naciones Unidas, donde los pueblos se encuentran en el diálogo y la acción común, es hoy más necesaria que nunca para responder a las grandes esperanzas del mundo.

organismo se ha alineado con los intereses de los poderosos: el caso del conflicto entre Israel y Palestina, donde la ONU centró sus esfuerzos en apoyar al estado israelita, y el caso de las islas Malvinas, donde el apoyo fue para la poderosa nación inglesa, en contra de Argentina.

2. Recordemos que el Vaticano es más que un pequeño país, es la sede de la religión católica, y el Pontífice es un representante de su fundador, Jesucristo Nuestro Señor. Pero el comportamiento de comportamiento de la Santa Sede en los últimos años aparenta ser de sumisión a la ONU.
3. Parolin, califica a la ONU como un "centro moral", expresión totalmente equivocada si nos remitimos a sus lineamientos sobre el aborto y la ideología de género.
4. La ONU y en Gobierno Mundial tienen grandes similitudes. Parolin, en representación de Francisco, habla de la "casa común" y la fraternidad universal. Francisco se ha declarado abiertamente contrario a las soberanías nacionales, precisamente inclinándose en favor de un Gobierno Mundial.

El Vaticano utiliza la imagen de Cristo como propaganda ideológica.

INFOVATICANA. 14sep20. <https://infovaticana.com/2020/09/14/el-vaticano-utiliza-la-imagen-de-cristo-como-propaganda-ideologica/>

Citas textuales:

La Pontificia Academia para la Vida, a través de su cuenta oficial en la red social Twitter, ha provocado una ola de indignación al utilizar nada menos que a Cristo por causas políticas.

"Una imagen que merece un discurso", dice la publicación del dicasterio vaticano; la imagen, 'La Piedad' de Miguel Ángel modificada para que Cristo parezca de raza negra.

Desde que el 25 de mayo muriera George Floyd a manos de la policía en Minneapolis se han sucedido innumerables protestas y actos vandálicos en el país



norteamericano -y en numerosas naciones del mundo-, poniendo el racismo en el foco mediático.

El movimiento Black Lives Matter canalizó las manifestaciones que llevaron incluso al derribo de estatuas de Cristóbal Colón y de san Junípero Serra, por citar un par de ejemplos.

En relación con la Iglesia pudimos ver a un obispo arrodillado mostrando un cartel del citado movimiento y nos enteramos después de que el Papa le llamó para felicitarle.

En este contexto, la Pontificia Academia presidida por Vincenzo Paglia nos presenta esta nueva versión de La Piedad, con la Virgen María sosteniendo a un hombre de raza negra, en el lugar de Cristo. ¿Dónde está el límite de lo tolerable?

La imagen es evidente. Habla por sí sola. No es que se quiera ser racista ni que se tenga algo en contra de nuestros hermanos de raza negra o de cualquier otro color. Todos somos hijos de Dios. Pero que se use la figura de Cristo para fines políticos, ya es demasiado. Y lo hace el propio Vaticano a través de la Academia Pontificia para la Vida.